

# SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO EN CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA



CATALUÑA, JULIO 1945 :: PÉRCIO: 25 CTS. :: EPOCA V - AÑO I :: NUM. 7

## EL ÚNICO CAMINO PARA ESPAÑA

Salimos al paso de rumores y trasiegos subterráneos por lo que a la solución del problema español se refiere. Es inútil y lamentable que quienes debieran de ver claro desde el exterior se empeñen en ignorar que nuestro pueblo tiene soluciones propias para sus problemas. Ya es tarde para una regencia, que despertaría la repulsa general ante el atrevimiento de imponer formas y personajes comprometidos con el crimen; ya es tarde para un directorio militar, forma en muy poco diferente de las dictaduras que hemos tenido que soportar para ludibrio de España; ya es tarde para gobiernos ambiguos con Maura o cualquier otro personaje sin simpatías entre el pueblo, sin su adhesión mínima, y con el concurso brutal del Ejército, que en España no puede desligarse ya de su complicidad con Franco, sean cuales sean los nombres que se barajen. Ya son inútiles las promesas de Franco para resolver «democráticamente» el caso español en el breve espacio de CUATRO AÑOS, tras los cuales se comprometería a celebrar elecciones.

Ya es tarde, tras nueve años de orgía de sangre y espanto. Cuando ahitos de crímenes, cuando agotados en el estertor de su postrer violencia salvaje y estéril, los sicarios del régimen piensen en el callejón sin salida en que colocaron a España, no les queda sino un camino: marcharse.

Y cuando potencias o intereses extraños al país se preocupen en hallar una solución viable para nuestro país, que se convengan también de que no hay sino una que ofrezca garantías de ser secundada por el pueblo, con responsabilidad y eficacia, que asegure el máximo de normalidad posible en la transición y la mayor rectitud en la liquidación de las responsabilidades: que faciliten el paso a las autoridades provisionales surgidas del pueblo, en la máxima potestad representativa para asumir las funciones de gestión del Gobierno Provisional. Con ello, además, no harán sino cumplir las promesas que hicieron y los compromisos que contrajeron ante el mundo.

### Agrupación Militar de la República Española

En septiembre último constituyose en Tolouse la Agrupación Militar de la República Española, entidad profesional, apolítica, que reúne en su seno a todos los militares que no traicionaron su promesa de fidelidad a la República.

Prestigiosas figuras integran el Consejo Ejecutivo Central, entre las que se cuentan al general de brigada D. Juan Hernández Saravia, coronel D. Jaime Bosch y Grasi, teniente coronel don Joaquín Morlanes, teniente coronel D. Alipio Díez Calleja, comandante D. Miguel Vert y teniente coronel D. Luis Vázquez Rodríguez.

Desde el primer momento de su constitución la Agrupación Militar ha recibido la adhesión de todos los militares fieles a España, destacando la del general Gamir, general de Aviación D. Emilio Herrera Linares, almirante Fuentes, generales Riquelme, Bedia, Martí Feced y Masquelet, así como la de más de trescientos jefes y oficiales del ejército español.

En el acta de su constitución se hace resaltar que los militares fieles a la República tienen la obligación de trabajar por la liberación de España, sirviendo los intereses sacrosantos de su pueblo. Este organismo está regido por los Códigos y Ordenanzas Militares, respetando profundamente las ideas sustentadas por sus componentes.



Hemos visto el periódico que edita la Agrupación Militar de la República Española; el que nos ha producido excelente impresión por su elevación de conceptos y acertada orientación. En él, la Agrupación dirige una salutación al general Charles de Gaulle en la que se lee:

«General: En la Presidencia de Honor de la Agrupación Militar de la República Española, figura, a partir de hoy, el Presidente de Honor indiscutible de toda Agrupación Militar de la República Francesa, el General Charles de Gaulle. Recibid, General, el saludo cálido de esta Agrupación Militar, QUE ASPIRA, VUESTRO EJEMPLO: A LIBERAR A SU PATRIA».

Destaca asimismo un documento, que, en

## Hacia la violencia

No se habrá conocido en la historia otro caso tan enorme de cinismo e infamia como el de Franco y su Gobierno. El dictador, seguro del cómplice silencio de un pueblo presa del pánico permanente, renueva cada día ante las potencias sus piruetas «democráticas». España vive en paz.

Si España vive en paz. Una decoración de paz conseguida al precio de hechos como los siguientes, ocurridos todos en una sola semana:

En una casa de la calle Robadors, de Barcelona, se presenta la policía buscando a un ciudadano venido desde Francia—caído en la trampa de las promesas de Franco a los «equivocados» del exilio—y le asesina en su casa. Una decoración de paz conseguida al precio de hechos como los siguientes, ocurridos todos en una sola semana: Si España vive en paz. Una decoración de paz conseguida al precio de hechos como los siguientes, ocurridos todos en una sola semana: En una casa de la calle Robadors, de Barcelona, se presenta la policía buscando a un ciudadano venido desde Francia—caído en la trampa de las promesas de Franco a los «equivocados» del exilio—y le asesina en su casa, siendo testigos los padres que se vieron imposibilitados a asistirle bajo la amenaza de la pistola falangista, y no dejó de apuntar hasta asegurarse que la víctima había dado su última gota de sangre. Poco después quedaban detenidos los familiares por haber albergado un hijo exilado.

En otra casa de la calle Corts, la policía de falange irrumpe en un hogar y descarga sus pistolas sobre un padre de familia que cenaba con los suyos. Ante la presencia de su esposa le asesinan y en consecuencia muere de la impresión la esposa.

En Lérida, aparece un carpintero de la calle del Carmen y el dueño de una zapatería ahorcados en un árbol. No hay que decir la significación de estas dos víctimas ni por que lo silencio nuestra «honrada y democrática» Prensa franquista, siendo un hecho público.

En Lérida también son detenidos un español—regresado de Francia—y su padre, que desaparecen sin dejar el menor rastro.

Se extienden las actividades de las «brigadillas de la muerte»; Policía de la Falange que está autorizada a asesinar a discreción, a presentar «o no» a los detenidos, y que salta brutalmente sobre toda consideración legal o humana.

nombre de la Agrupación ha dirigido el ilustrado general de aviación, D. Emilio Herrera a las autoridades francesas de París, en el que se justifica la imposibilidad de que el pueblo español ni los aliados vencedores, toleren la continuidad de Franco, que significaría el germen para nuevas guerras... «El pueblo español, como las naciones victoriosas, están igualmente interesados en que la desaparición de la dictadura española y el tránsito a su normalidad democrática, sean realizados pacíficamente...»

Es de esperar que la Agrupación Militar de la República Española desempeñe un gran papel en la liberación de España y en el porvenir de nuestra nación.

Siguen las detenciones, y en los calabozos se aplican procedimientos «científicos», refinados, espeluznantes. En Lérida, es suspendido un detenido cabeza abajo hasta que la cara queda hinchada horriblemente y la congestión señala el momento crítico en que amenaza la muerte con librar al detenido. En Barcelona se suspende a otro detenido de los brazos, y se juega al péndulo, los látigos ennegrecen todo el cuerpo y deforman la cara. Otros tres detenidos son «acariaciados» con cepillos de acero, que destrozan la piel de las plantas de los pies en una tortura atroz...

Se «fabrica» así la PAZ Y NORMALIDAD del régimen de Franco. Y se cuida con esmero armando a la Falange, obligando a los inscritos a acuartelarse para ser empleados como instrumentos de represión; dando beligerancia absoluta y atizando a los fanáticos hacia el crimen impune, y confiándoles las detenciones y los registros, por encima de toda ley y como muestra de una policía de partido peor que la «nazi», de la que hizo escuela. Se traen camiones de armamento a Barcelona con este exclusivo fin. Se crea en los centros de Falange el ambiente de agresión y violencia. El propio Gobernador Civil ha creado su policía particular, falangista incondicional para la barbarie.

Y todo ello no lo ignoran las potencias democráticas. No pueden ni deben ignorarlo.

Y si tienen alguna duda, que recorran Barcelona, que pregunten en las calles de referencia, que visiten, imprevisamente, los calabozos de Jefatura Superior de Policía.

Pero tememos que no les interese. Tememos algo peor incluso: que se favorezca este ambiente de agresividad mostruosa de Franco, para provocar una reacción popular que justifique medidas «tutelares».

Lo tememos ya todo de quienes no quieren ver para no obligarse a decidir con equidad.



## Guerrilleros en España

En los montes, refugio de luchadores y perseguidos. Quedan en Asturias antifascistas que no cesaron en su hostigamiento, continuo contra el tirano. Figuras de leyenda por caseríos y lugares, en que hallan el apoyo acogedor de un pueblo oprimido que cifra en ellos su esperanza. En la propia Cataluña.

En la «idilica paz» con que ha regalado Franco a España, centenares de hombres, huídos de los campos de trabajos forzados, de persecuciones infames, de exilados que sintieron la melancolía de sus lares y el aguijón de la revancha. Sierra de Caballs, de Prades, del Montsant, Sierra de la Llena. Sierras de Cataluña, que ven aparecer la leyenda justiciera que defiende al oprimido.

Descarillan los trenes con mateaial para el Ejército; se esconden los responsables criminales de tantos asesinatos y atropellos. Se esconden; y de nada les sirve. Allí no son valientes los señoritos de Falange, que han de apelar a la protección de la Guardia Civil, del Ejército, de los Taboros de Regulares... y que no obstante huyen.

La zona montañosa de Cataluña está en estado de guerra. Las fuerzas del Ejército se despliegan en cinturón de seguridad para aislar a los guerrilleros de pueblos y ciudades. Van los «moros» satisfechos de hallar campo de acción sobre aldeas. La guerra sigue. La Guardia Civil custodia a los responsables, acobardados ante su hora que les llega.

Y se somete a la población a una vigilancia feroz. Los campesinos no pueden llevar consigo más que lo estrictamente suficiente para la una comida «para que no aprovisionen al maquis». A los pastores se les cuentan los rebaños a la salida para los montes. Uuo que volvió con dos cabezas menos, por haberse extraviado en el monte, fué fusilado sospechoso de avituallar al «maquis». ¿Son cien? ¿Mil? ¿Dos mil? Son la leyenda, inaprensible, que anuncia el fin del crimen de lesa patria.

## Francia contra Franco

Entre las muchas demostraciones de simpatía del pueblo francés hacia los antifascistas españoles exilados y de condena a Franco y su tiranía, se cuenta la manifestación pública desarrollada el día de la Victoria de Europa ante el Consulado franquista de Sete. El pueblo en masa tras la bandera de la República española, se congregó ante el Consulado de Franco con manifestaciones airadas de indigna-

ción. Un maniquí de Franco pendía de una horca, en una ejecución simbólica que expresaba el anhelo de justicia, celebrándose con regocijo los funerales de Franco y de Hitler.

Iguales manifestaciones se produjeron en Perpignan y muchas otras ciudades de Francia, en las que enormes multitudes expresaban su repulsa violenta a la tiranía española.

## LA JUNTA ESPAÑOLA DE LIBERACION, DE MEJICO, SE TRASLADA A FRANCIA

M. Georges Bidault, Ministro de Negocios Extranjeros de Francia, ha autorizado a Martínez Barrios y demás componentes de la Junta Española de Liberación, de Méjico, a que traslade su residencia a Francia.

Se espera que la llegada de la Junta de Méjico a la vecina República, contribuya a ultimar los trabajos que los sectores y personalidades republicanas del exilio desarrollan para la liberación de nuestra patria.

## Víctimas de la barbarie

La delegación francesa de la Cruz Roja Internacional, comunica los primeros nombres de los españoles que fueron víctimas de la monstruosidad alemana. Entre ellos se cuentan los siguientes:

Vicente Ripollés, de Valencia; Lorenzo Vitriá, de Barcelona; Salvador Pérez, de Tarrasa; Julián Alcayde, de Bilbao; Vicente Palacio, de Berrebón (Huesca); Angel Brunet López, de Sanahuja (Lérida); José Piñol Milla, de Tomelloso; José Serras, de Torrefarrera (Lérida); Francisco Trallero, de Calanda (Teruel); Rosendo Alemany, de Tor (Lérida); Timoteo Serra, de Graus (Huesca); Luis Moreno Serra, del mismo pueblo; y coronel Redondo.

Al publicar esta noticia, expresamos nuestra condolencia a los familiares, y renovamos la promesa de hacer justicia por los crímenes cometidos por la bestia nazifascista.

## Alianza Nacional de Fuerzas Democráticas

Organo de la Resistencia Antifascista y del Poder Público provisional

Con la incorporación de las fuerzas gallegas, vascas y catalanas, la Alianza Nacional de Fuerzas Democráticas se ha transformado en amplia plataforma de fuerzas populares del frente antifascista. La Alianza está llamada a constituir en España lo que han sido en otros países los Movimientos de Resistencia patriótica nacional que tanto han contribuido a la victoria. En el seno de la Alianza, caben todas aquellas fuerzas populares que se levantaron en defensa de las libertades públicas cuando éstas fueron salvajemente atropelladas por el militarismo fascista español, en igualdad de derechos y deberes, en el más elevado respeto a sus características particulares y propias de la variedad temperamental de nuestro pueblo, en el respeto a sus idearios, y en el compromiso común de salvar España de la tiranía criminal que soportamos y de establecer condiciones de libertad y soberanía.

Constituida primeramente en el plano nacional, ha sido revalidada con la adhesión de las alianzas regionales que se han sentido interpretadas en las necesidades de la lucha contra Franco y la Falange. La Alianza debe ser ahora divulgada hasta el último rincón en que aliente la esperanza, constituyendo los núcleos de Alianza Provinciales, Comarcales y Locales, con las fuerzas que ofrecen la resistencia al fascismo. Constituid Secciones de Alianza donde quiera que os encontreis y vigorizadas con el concurso decidido de todos los hombres dispuestos a la lucha.

La Alianza Democrática es hoy el órgano de la Resistencia y ha de ser, en ese mañana inmediato por que trabajamos, el órgano de poder provisional popular que restablezca con la justicia las libertades cívicas y las posibilidades de progreso. Preparad las Secciones de la Alianza para las funciones de gestión administrativa, de gobierno local, provincial, regional o nacional, para el período delicado de la

transición. Antes de entonces, han de quedar establecidas las normas y compromisos recíprocos para sustituir a los órganos que hoy detentan la dirección del país... Preparad los cuadros y los hombres adecuados, para hallarnos todos en el lugar que nos corresponde cuando suene la hora.

## Federación Nacional de la Industria Ferroviaria

Los compañeros de la Industria Nacional Ferroviaria en el exilio han celebrado diversas reuniones en Francia para el examen de la situación y estudio de un plan de trabajo de cara a la liberación de España. Ha quedado constituida una Comisión de Relaciones de la F. N. I. F., cuyas primeras actuaciones han sido la edición de varios manifiestos dirigidos a sus compañeros de España y a los antifascistas en general, expresando su voluntad para la lucha y la constante superación de sus esfuerzos y actividades. A su llamamiento se incorporan rápidamente todos los compañeros pertenecientes a la F. N. I. F. controlados por la Comisión de Organización, Relaciones y Estudios Técnicos, los cuales coordinarán rápidamente los trabajos con sus hermanos de España para el logro de los deseos comunes.

## Solidaridad Internacional Antifascista

Ha quedado constituido en Francia el Consejo Nacional de S. I. A., el cual desarrolla intensa actividad pró España, en festivales, mítines y actos públicos de diversa naturaleza, que despiertan entre la opinión pública de Francia, intensas corrientes de comprensión y de simpatía por nuestra causa y remueven los sentimientos de nuestros hermanos que anhelan el retorno a la España liberada.

